



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	Marzo 2020-Agosto 2021
Ubicación	Minatitlán, Veracruz
Situación observada y contexto	Las estéticas en situación de Pandemia.
Tiempo de observación	15 Meses
Observador@	Evert Jesús Aquino Mijangos
Nomenclatura/Número de registro	T_VE_AUME_08

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
Marzo 2020- Agosto 2021	<p>Sinceramente yo no estaba al tanto de que las estéticas estuviesen cerradas; durante un largo tiempo pensé que nos cortábamos el cabello en casa por la simple idea de no salir.</p> <p>Múltiples estéticas de la zona, que no acataron los órdenes si fueron clausuradas, comprobando que no solo se trataba de amenazas vacías, sino que sí se tomaban acciones en el asunto.</p> <p>Puede parecer una idea muy simple: No sigues las órdenes > Eres clausurado. Pero también hay que pensar en que esa estética bien puede ser la única fuente de ingresos de una familia y que el cerrar sus puertas puede simplemente no ser una opción.</p>	<p>Como medida de prevención de contagio durante la pandemia, se obligó a todas las estéticas, peluquerías y barberías de la ciudad que mantuvieran cerrados sus servicios. Y los establecimientos que no acataran esa orden eran clausurados.</p> <p>En mi familia se optó por realizar los cortes de cabello en casa. Una persona, la más hábil en ese campo, sería la que cortaría el cabello de las 4 casas que conforman la familia.</p>